

Pelotón de la “Nicaragua Libre” planta bandera en cañaverales de Cienfuegos

- Última actualización: Lunes, 18 Enero 2021 10:15

Escrito por Armando Sáez Chávez

Visto: 696



Ante la duda de lo que son capaces dos operadores y sus respectivas y añejas combinadas KTP, los invito a visitar los campos de caña de la Cooperativa de Producción Agropecuaria (CPA) Nicaragua Libre, en el municipio de Rodas. Entonces, deberá asombrarse del modo en que las cuchillas de las viejas máquinas “embisten” los plantones que poco después irían, hechos canutos, a alimentar el basculador del central 14 de Julio.

Y el secreto de tal vitalidad en equipos de tantos años de explotación lo encuentras en actitudes como la de Giosvany Ojeda Acea, el cuarentón de hoy que más de 20 años atrás, vio por primera vez una cosechadora y se prometió conquistarla.

Pelotón de la “Nicaragua Libre” planta bandera en cañaverales de Cienfuegos

- Última actualización: Lunes, 18 Enero 2021 10:15

Escrito por Armando Sáez Chávez

Visto: 696



Para el operador Giosvany Ojeda Acea, no hay hora ni día en tanto no se cumpla la tarea diaria de corte. / Foto: Juan Carlos Dorado

“Figúrese usted, para encaramarme a ella primero tuve que demostrar mis buenas intenciones..., así como lo oye, igualitico que pedir la entrada a una novia. A partir de ahí, el enamoramiento dura hasta los días de hoy, con mimos y caricias, como aquel que dice, para conservar el amor”.

Y aunque la imagen resulte idílica y hasta simple, de la empatía entre hombre y combinada depende sacarle al armatoste de hierros y mecanismos el rendimiento diario en los cortes. “Todo comienza, aclara Giosvany, con una buena reparación antes de la zafra, luego los mantenimientos planificados y apretar la tuerca cuando está floja y no esperar a que caiga”.

Por supuesto, sostener la productividad diaria requiere del aporte de los 19 integrantes del colectivo, pues del concurso de todos depende el cumplimiento de las 210 toneladas a derribar en cada jornada, aunque al decir de Roberto Pérez Pérez, jefe de pelotón, siempre cierran el día con cifras superiores, porque eso sí, tanto Giosvany como Yandry Denis Pérez, el otro operador, trabajan de espaldas al reloj, “sin miramiento de la hora, al igual que lo hacen mecánicos, engrasadores y demás operarios de apoyo”, asegura el directivo.

Pelotón de la “Nicaragua Libre” planta bandera en cañaverales de Cienfuegos

- Última actualización: Lunes, 18 Enero 2021 10:15

Escrito por Armando Sáez Chávez

Visto: 696

Desde la arrancada misma de la presente contienda azucarera la fuerza de corte de la “Nicaragua Libre” plantó bandera, para decirlo en buen cubano; de ahí su puesto de vanguardia entre los homólogos de la provincia.

Al decir del presidente de la CPA rodense, Julio Leyva Fundora, tienen el compromiso de entregar al ingenio poco más de 17 mil 560 toneladas de la materia prima, con un rendimiento de 30 t/ha, muy por debajo de las potencialidades de esas fértiles tierras. “A propósito, estamos obligados a corto plazo a incrementar esos resultados agrícolas, no solo para solventar la salud financiera de la cooperativa, sino además, porque la economía del país lo necesita”, comenta el dirigente campesino.



“Jamás dejaremos caer la bandera que por años ha mantenido la ‘Nicaragua Libre’ a la vanguardia del sector cooperativo y campesino del territorio”, asegura Julio Leyva. / *Foto: Juan Carlos Dorado*

Por lo pronto, precisa Leyva Fundora, sembraron el pasado año 350 ha de la gramínea. En tanto ejecutan el plan previsto de demoliciones, a fin de adelantarse a la preparación de los suelos con vistas a garantizar la campaña de primavera del año en curso. Al mismo tiempo

Pelotón de la “Nicaragua Libre” planta bandera en cañaverales de Cienfuegos

- Última actualización: Lunes, 18 Enero 2021 10:15

Escrito por Armando Sáez Chávez

Visto: 696

aseguran el resto de las atenciones culturales a los retoños y las cañas nuevas, además del laboreo de las áreas destinadas a la producción de alimentos para el autoconsumo de los 130 cooperativistas y sus familias.

En el próximo mes de mayo la “Nicaragua Libre” cumplirá 40 años de creada y desde esa fecha se han mantenido como una de las CPA punteras de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños en el territorio. Estas cuatro décadas de consagración a la tierra atesoran un historial digno de encomio. “Desde el punto de vista económico, siempre hemos sido rentables y con utilidades, y en el orden productivo albergamos la satisfacción de contribuir a que el central 14 de Julio se haya mantenido como el ingenio más integral del país en las últimas zafras”, argumenta Leyva Fundora.

Julito, como cariñosamente lo llaman sus compañeros, posee la vasta experiencia de casi cuatro lustros en el sector cañero-azucarero; así lo avala el tiempo al frente de pelotones de corte cuyos resultados se inscriben entre los mejores de la nación. Sin embargo, reconoce, nada ha sido comparable con la responsabilidad de asumir la dirección de la CPA, entre otras razones, por el compromiso de honor de mantener en alto el estandarte recibido de las manos del Héroe del Trabajo de la República de Cuba, Mirardo Mir López, presidente fundador de esta cooperativa insignia.